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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
FISCALÍAS, SIN ESTRUCTURA NECESARIA PARA FUNCIONES 
Por Marco Estrada 
En todo el país hay cerca de 18 fiscalías especializadas en delitos electorales, algunas de ellas sin la estructura 
necesaria para desarrollar sus funciones, aseguró el consejero electoral, Luis Espíndola Morales. De acuerdo con la 
Ley General en Materia de Delitos Electorales, desde 2014 las 32 entidades federativas deberían contar con una 
Fiscalía autónoma y de ella desprenderse la Fepade local, sin embargo, no existe esta figura en 14 estados. Además, 
Luis Espíndola destacó que a nivel federal, la PGR sigue siendo una autoridad supeditada al Poder Ejecutivo y, a su 
vez, es quien se encarga de la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales. El consejero destacó que Querétaro si 
tiene el personal calificado para atender el tema, sin embargo, dijo, se debe garantizar que el actual fiscal continúe 
al frente del cargo, para darle continuidad al proyecto. Querétaro tiene un avance importante, la PGR debe 
transitar a un órgano autónomo y convertirse en Fiscalía, aquí a PGJ ya se convirtió en la Fiscalía General del 
Estado. El ámbito local no es, necesariamente, de menor calidad que el de nivel federal”. Según el funcionario 
electoral, también se tiene registro de que hay algunas entidades en las que la designación del fiscal electoral, es 
temporal, únicamente para cubrir el proceso electoral, sin embargo, calificó esto como “riesgoso”, pues serían 
personas sin la capacitación requerida. No pueden ser personas improvisadas”, aseguró el consejero, al referir que 
el marco normativo electoral es muy amplio, además que existen delitos electorales que no solo se presentan 
durante el proceso electoral. Entre los delitos que se pueden cometer fuera de los procesos electorales, se 
encuentra la tramitación de una credencial de elector con documentación apócrifa, entre otros. De acuerdo con 
Espíndola Morales, el trabajo coordinado entre la Fepade federal y la fiscalía local, se da cuando el delito es 
concurrente en ambos ámbitos, sin embargo, para un mejor funcionamiento deben existir ambas instancias y no 
depender exclusivamente, de la dependencia perteneciente a PGR. (AM 3) 
 
SÓLO POR ORDENAMIENTO JURÍDICO SE QUITARÍA CANDIDATURA A RÍOS: IEEQ 
Por Alex Nieto    
La candidatura de Adolfo Ríos García (MORENA, PES y PT) ha sido firme desde el 20 de abril cuando el Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) a través del Consejo Distrital 1 otorgó su registro, mientras no haya una 
resolución judicial que ordene lo contrario, el candidato es y seguirá siendo el candidato de la alianza política 
“Juntos Haremos Historia”, así lo señaló el presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano. Lo anterior, tras la 
resolución de la regional de Monterrey, que negó las impugnaciones interpuestas contra el aspirante de la 
izquierda a la capital. “Cuando el Instituto Electoral toma a nivel central o de nuestros órganos una decisión esta se 
mantiene firme hasta que haya una decisión en sentido contrario, no ha sido así, el registro esta firme desde que el 
20 de abril”, destacó. Adolfo Ríos se encuentra entre los punteros en las encuestas, entre los aspirantes a la 
presidencia municipal de Querétaro. 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/solo-por-ordenamiento-juridico-se-quitaria-candidatura-a-riosieeq/ 
 
 
 
 
 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 

https://queretaro.quadratin.com.mx/solo-por-ordenamiento-juridico-se-quitaria-candidatura-a-riosieeq/
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PREPARA MORENA DENUNCIA ELECTORAL EN SAN JUAN DEL RÍO 
 / Diario de Querétaro - Patricia Löpez (P.6) / El Sol de San Juan del Río (Pp, P.2) 
El partido Morena anunció que denunciará la falta de equidad en el proceso electoral en el municipio de San Juan 
 del Río por la promoción de la feria municipal en favor del candidato del PAN y revisará si ocurre el mismo juego 
rudo en Ezequiel Montes, anunció el líder estatal del instituto político Carlos Peñafiel.  
 
42.7 DEL PADRÓN ELECTORAL MENORES DE 35 AÑOS; ES EL DE MAYOR ACCESO A INTERNET  
/ Noticias - LMR (P.6 ¿Quién sigue?) 
Cerca del 70% de la población en la ciudad de Querétaro es usuaria del servicio de internet, además de que en 
65.3% de los hogares de la ciudad cuenta con este servicio, según informa la Encuesta Nacional sobre 
Disponibilidad y uso de las tecnologías  de la Información en los Hogares. 
 
380 CIUDADANOS SE REGISTRAN COMO OBSERVADORES ELECTORALES 
 / Diario de Querétaro -Zulema López (P.4)  
Suman 380 ciudadanos los que ha solicitado su registro como Observadores Electorales dentro del proceso 
comicial en el que se elegirá al nuevo presidente de la República convocatoria que cerrará el 31 de mayo indicó la 
Junta Local del INE.  
 
 
 
NINGUNA INJERENCIA DEL EJECUTIVO EN EL PROCESO ELECTORAL: RV 
 / Noticias - Tina Hernández (P.3) / Códice Informativo - Carmen Galván 
En el marco de las campañas electorales locales, el jefe de la Gubernatura del gobierno del estado, Rogelio Vega 
Vázquez mellado, manifestó que el Poder Ejecutivo local está sin mantener injerencia en el proceso electoral. La 
declaración luego de que el candidato Mario Calzada acusara al gobierno del estado para la renovación  de 
ayuntamiento en El Marqués. 
 
 
PREVÉN ASISTENCIA DE TODOS LOS CANDIDATOS A DEBATE EN SAN JUAN 
/ El Universal Qro (P.6)  
El próximo 189 de junio se realizará un debate entre los 10 candidatos a la presidencia municipal de San Juan del 
Río,. el cual es organizado por la UAQ y en donde se prevé la participación de todas las fuerzas políticas que 
contienen por esta posición.  
 
QUE CANDIDATOS PRESENTARÁN INFORME ANUAL DE LABOR LEGISLATIVA 
 / Diario de Querétaro / Iris Mayumi (P.10)  
Tras comprometerse a presentar un informe anual de labor legislativa en la cámara baja, los candidato a diputados 
por el distrito V federal, encabezaron el último de los debates entre quienes aspìran por una diputación federal 
organizado por la UAQ y el INE.  
 
 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
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PAN-PRD-MC 
 
MEJORES Y MÁS CONTROLES DEL SENADO SOBRE EL EJECUTIVO: MKG 
 / Quadratín / La de Hoy / Diario de Querétaro - Laura Banda (P.9) / Noticias (P.3 ¿Quién sigue?) / El Universal 
Qro (P.5)  
Con el objetivo de dar a conocer su agenda legislativa para el Congreso de la Unión, en representación de los 
queretanos, se reunieron con asociaciones y colegios de médicos los candidatos al Senado de la coalición Por 
México al Frente, Mauricio Kuri y Lupita Murguía. 
 
CANDIDATOS COMPROMETEN MODIFICAR EL ARTÍCULO 115 
 / Am (P.2) 
Lupita Murguía y Mauricio Kuri se comprometieron a apoyar al sector salud y trabajar para modificar el Artículo 
115 constitucional para que los municipios también inviertan en materia de salud y educación. 
 
AGRADECE LUQUE APOYO DE MAURICIO KURI G 
 / Plaza de Armas 
 (P.8) 
De visita por San Juan del Río, el candidato al senado de la República Ernesto Luque Hudson, agradeció a Mauricio 
Kuri González el darse cuenta que es la mejor opción “ sabe que soy una pèrsona de trabajo y de resultados, y es 
grato que nuestros adversarios se en cuenta que soy una persona capaz de trabajar por nuestro estado”. 
 
BICIS COMPARTIDAS SIN NECESITAR TARJETA DE CRÉDITO: NAVA 
 / Querétaro 24-7  / Diario de Querétaro - Verónica Ruiz (P.5) / Am (P.5) 
Luis Nava, propuso ampliar el programa de bicicletas compartidas a toda la ciudad y sin necesidad de tarjeta de 
crédito. El abanderado expresó que la movilidad es una prioridad para su proyecto de gobierno, por lo que, 
además de implementar acciones para reducir el tránsito vehicular a la mitad, buscará fomentar alternativas de 
transporte.  
 
BOTONES DE ALERTA Y COMANDANCIA PARA EL CENTRO HISTÓRICO: LUIS NAVA 
 / El Universal Qro. / Plaza de Armas - Redacción (P.8) 
Luis Nava estableció su compromiso con  habitantes y comerciantes del Centro Histórico para devolver la 
habitabilidad y seguridad a esta zona, por lo que anunció  la cobertura total con  botones de emergencia en cada 
uno de los comercios, y la apertura de una Comandancia de la Policía Municipal.  
 
POLIDEPORTIVO Y OPERATIVOS PARA PREVENIR DELINCUENCIA 
 / Querétaro 24-7 / Diario de Querétaro - Verónica Ruiz  (P.5)  
Luis Nava dijo que en aras de lograr una Capital de la Paz, se construirá un Polideportivo en Hércules, y se 
realizarán estrategias policiales especialmente diseñadas para la problemática que viven los habitantes de esta 
zona. 
 
RELLENO SANITARIO NO SERÁ TEMA EN MI ADMINISTRACIÓN 
 / Noticias - Diego Rivera (Pp y P.5 ¿Quién sigue?) 
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Luis Bernardo Nava aseveró que el relleno sanitario  no será un tema para la siguiente administración e indicó que 
de ganar la elección no habrá más concesiones. Agregó que para la próxima administración están cubiertos con el 
espacio necesario y por unos cuantos años más. 
 
OBRAS EN ORDEN, PROMETE NAVA 
 / Diario de Querétaro - Verónica Ruiz (P.5) / El Universal Querétaro (Pp y P.3)  
Mayor seguridad y obras bien planteadas y consensuadas para el Centro Histórico ofreció Luis Nava.  
 
CERO CONCESIONES NUEVAS: NAVA 
 / Diario de Querétaro - Verónica Ruiz (P.5)  
Aseguró Luis Nava que de ganar la Presidencia Municipal de Querétaro no habrá nuevas concesiones.  
 
MEMO VEGA CONTINUARÁ IMPULSO A MUJERES DE SAN JUAN DEL RÍO 
 / Rotativo 
Guillermo Vega Guerrero y la aspirante al II distrito local, Verónica Hernández Flores, realizaron una gira de 
trabajo por la comunidad de El Jazmín y Estancia de Santa Lucía, para conocer las necesidades más apremiantes de 
la zona. 
 
NO QUIERO GUERRA DE ENCUESTAS: SOSA 
 / Diario de Querétaro (Pp y P.3)  
Salgo todos los días pensando que voy perdiendo una elección por 20 puntos, aseguró el candidato a la Presidencia 
Municipal de Corregidora del Partido Acción Nacional, Roberto Sosa Pichardo, quien dijo que la prioridad de su 
propuesta es incluir a los habitantes de la demarcación para tener una eficiente acción de gobierno. 
 
VEGA PROMETE MÁS AULAS EN EL MARQUÉS 
 / El Universal Qro. (P.7) / Am (P.6) 
El candidato a la alcaldía de El Marqués Enrique Vega señaló que gestionará el permiso para la construcción de 
aulas educativas en la primaria Octavio S. Mondragón en presa de Rayas.  
 
GESTIONARÁ MEMO VEGA OBRAS 
 / Plaza de Armas - Rossy Martínez (P.8) 
El candidato a la presidencia municipal de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero, compartió un momento de 
diálogo con los habitantes de la colonia Las Haciendas, en la zona oriente de la ciudad. En donde se comprometió a 
seguir generando infraestructura deportiva para la zona, con el objetivo de mejorar su calidad de vida. 
 
NECESARIO IMPULSAR DESIGNACIÓN DE FISCAL ANTICORRUPCIÓN AUTÓNOMO: CANO 
 / Quadratín  
Alex Cano Alcalá, candidato a diputado federal de la coalición Por México al Frente por el Tercer Distrito, enfatizó 
que la tercer propuesta del eje “Transparencia y Combate a la Corrupción” de su agenda legislativa es impulsar la 
designación de un Fiscal Anticorrupción autónomo. 
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PRI-PVEM 
 
SEGURIDAD Y SALUD PRIORITARIOS: LUQUE 
 / Noticias (P.6) / Diario de Querétaro (P.9) / Am (P.2) / El Sol de San Juan del Río (P.p, P2) 
Ernesto Luque Hudson estuvo presente en el mercado 5 de de Mayo, en donde recorrió los diferentes locales con la 
intención de escuchar a los comerciantes. 
 
“CAMPAÑA HA SERVIDO PARA ESTABLECER COMPROMISOS” 
 / El Universal Qro (P.6)  
El candidato al Senado por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Ernesto Luque Hudson, armó que a través 
de los recorridos que ha efectuado en la entidad se han establecido compromisos para que la labor legislativa esté 
acompañada de gestión para temas como salud, seguridad, movilidad y medio ambiente. 
 
PANCHO PÉREZ DICE SÍ AL ANTIDOPING 
 / Quadratín - Alex Nieto  
Invita a sus contrincantes a aplicárselo el mismo día y en el mismo laboratorio El candidato del PRI-PVEM a la 
presidencia municipal de Querétaro, Francisco Pérez Rojas, indicó que se sometería a la prueba antidoping, 
propuesta por el Consejo Estatal Contra las Adicciones (CECA). 
 
GENERAR ENERGÍA DE LA BASURA: PANCHO PÉREZ 
 / Noticias - Patricia Spíndola (Pp y P.5 ¿Quién sigue?) 
Francisco Pérez Rojas consideró la apuesta del municipio de Querétaro debe ser implementar procesos para 
generar energía a eléctrica a partir de la basura. “Hay muchos esquemas nuevos, un proceso por el cual la basura 
se puede energía”. 
 
PÉREZ ROJAS INVITA A RÍOS COMO DIRECTOR DE DEPORTE 
 / El Universal Qro (P.2)  
Luego de que se diera a conocer que el Tribunal Electoral de la Sala Regional Monterrey determinará avalar la 
candidatura de Adolfo Ríos García para buscar la alcaldía de Querétaro, el candidato de la coalición Por un 
Querétaro Seguro, Francisco Pérez Rojas, aseguró que dicha resolución es buena porque entre más opciones para 
la ciudadanía es mejor. 
 
PÉREZ PROMETE TRANSPORTE GRATIS EN SJR 
 / Am - (P.5) 
Francisco Pérez Rojas, acompañado por la candidata Lety Mercado, recorrieron la comunidad de la Nueva Palma, 
San Francisco de la Palma y Tlacote el Bajo en la delegación Felipe Carrillo Puerto. El aspirante visitó la colonia 2 
de abril en Hércules. “A los cien días de mi gobierno me comprometo a tener transporte municipal gratuito en 61 
comunidades”. 
 
 
 
PRD 
 
DENUNCIA “EL GAVILÁN” PRESIONES EN EL MARQUÉS 
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 / Diario de Querétaro -Zulema López (P.4)  
El candidato a la alcaldía de El Marqués Gabriel Olvera acusó a sus oponentes de tratar de presionar a los 
habitantes de El Marqués para evitar la alternancia política.  
 
 
 
MC 
 
 
 
NA 
 
 
 
PVEM 
 
 
 
PES 
 
 
 
MORENA-PES-PT 
 
ESCUCHA CELIA MAYA A HABITANTES DE LOMAS 
 / Diario de Querétaro (P.4) / Noticias (P.5) / Am (P.2) 
La candidata al Senado Celia Maya visitó el tianguis y el mercado de Lomas de Casa Blanca para escuchar a la gente 
y presentar el proyecto de regeneración.  
 
SE ROMPERÁ BIPARTIDISMO: GH 
 / Plaza de Armas (P.7) / El Universal Qro (P.5)  
“Somos realistas y vemos la gran responsabilidad que estamos asumiendo al participar en el actual proceso 
electoral, porque tenemos que lograr que sean viables todas las esperanzas que la gente está poniendo en este 
movimiento”externo Gilberto Herrera Ruiz, durante un encuentro con organizaciones sociales en Querétaro.  
 
ADOLFO RÍOS CELEBRA RESOLUCIÓN JUDICIAL QUE AVALA SU CANDIDATURA 
 / Querétaro 24-7 / Am (P.5) 
Adolfo Ríos García, se congratuló por la resolución del Tribunal Electoral de la Sala Regional de Monterrey, en el 
sentido de que es procedente su aspiración política. En rueda de prensa dio a conocer que la víspera la Sala 
Monterrey desestimó por unanimidad las impugnaciones manifestadas en los expedientes SM-JRC-63/2018 y SM-
JRC-64/2018, promovidas por los partidos Convergencia Querétaro y Querétaro Independiente, respectivamente. 
 
 
RESOLUCIÓN RESPECTO A CASO ADOLFO RÍOS DA CERTEZA AL PROCESO ELECTORAL: CANDIDATOS 
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 / Códice Informativo 
Luis Bernardo Nava y Francisco Pérez, coincidieron en que la resolución de la Sala Regional de Monterrey respecto 
a la candidatura de Adolfo Ríos brinda certeza y claridad en este proceso electoral local. Sin embargo, Francisco 
Pérez Rojas afirmó que Adolfo Ríos no tiene la capacidad para administrar un municipio y agregó que es positivo 
que “lo dejen jugar” pues la ciudadanía tendrá más opciones. 
 
QUE EL RELLENO SANITARIO SEA EXCLUSIVAMENTE DE QUERÉTARO 
 / Noticias - Rubén pacheco (Pp y P.5 ¿Quién sigue?) 
Adolfo Ríos, de ser favorecido por el voto, optará porque el relleno sanitario municipal sea usado exclusivamente 
para tirar los desechos de los habitantes de la demarcación, toda vez que el actual también es usado por 
Corregidora, lo que genera que el tiempo de vida sea más corto debido a la cantidad de basura que se genera. 
 
PIDEN A ADOLFO RÍO REACTIVAR GUARDERÍA 
 / Diario de Querétaro- Patricia López (P.8)  
Comerciantes del mercado Escobedo demandaron reactivar una estancia infantil que funcionaba hace tiempo en 
favor de los locatarios y que les permitía realizar su labor sin descuidar a su familia.  
 
RÍOS CON CUATRO PUNTOS DE VENTAJA: PEÑAFIEL 
 / Noticias - Rubén Pacheco (P.6 ¿Quién sigue?) / Diario de Querétaro - Patricia López (P.8) / El Universal Qro (P.4)  
De acuerdo con una encuesta de Morena, Adolfo Ríos tienen una ventaja de cuatro puntos sobre su más cercano 
competidor, Luis Bernardo Nava. Carlos Peñafiel  puntualizó que se trata de una encuesta telefónica que de manera 
constante realiza el partido, con la cual define sus estrategias de campaña. 
 
INDEPENDIENTE ESTEFANÍA LÓPEZ APOYA A ADOLFO RÍOS 
 / El Universal Qro (P.4)  
Estefanía López Félix, candidata independiente a la diputación local por el Distrito 5, anunció su apoyo a Adolfo 
Ríos García, quien aspira a la presidencia municipal de Querétaro por los PES, PT y Morena. 
 
RATIFICACIÓN DE ADOLFO RÍOS POSITIVA, PERO VAMOS A GANAR: PANCHO PÉREZ 
 / Noticias (P.3 ¿Quién sigue?) 
La ratificación de la Sala de Monterrey sobre la candidatura de Adolfo Ríos es positiva, consideró francisco Pérez 
Rojas. Externó que pese  esta situación, su coalición ganará las elecciones el próximo 1 de julio. 
 
50% DE PUESTOS DE PRIMER NIVEL EN CORREGIDORA SERÁN PARA MUJERES: ASTUDILLO 
 / Querétaro 24-7 / Magazine 
Ricardo Astudillo Suárez presentó este día en un desayuno con mujeres de todas las colonias de la zona conurbada 
sus propuestas donde aseguró que Corregidora será el primer municipio que cumpla con la paridad de género, ya 
que dentro de su administración el 50% de los cargos públicos de primer nivel, como Secretarías y Direcciones, 
serán encabezados por mujeres.  
 
PROPONE RICARDO ASTUDILLO CONSTRUIR PUENTE ELEVADO 
 / Diario de Querétaro - Iris Mayumi (P.3) / Plaza de Armas - Redacción (P. 7) / Am (P.6) / El Universal Qro (P.8)  
El candidato a la presidencia municipal de Corregidora por la coalición PRI-PVEM, Ricardo Astudillo aseguró ante 
habitantes de Presa de Bravo que buscará mejorar la conectividad en esta región por lo que una de sus principales 
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propuestas de campaña será la construcción de un puente elevado que saldrá de la glorieta de Santa Bárbara y 
pasará por arriba de las curvas de El Batán.  
 
PROPONE CALZADA INSTALAR 600 CÁMARAS DE VIGILANCIA 
 / Diario de Querétaro - Zulema López (P.4) / Noticias (P.4 ¿Quién sigue?) / Am (P.6)/ El Universal Qro (P.7)  
El aspirante a la alcaldía de El Marqués por la coalición “ Por un Querétaro Seguro” Mario Calzada Mercado 
presentó su proyecto de instalar 600 cámaras de videovigilancia para reforzar la seguridad de la demarcación.  
 
SEGURIDAD Y SERVICIOS DE SALUD PARA TAXISTAS PROMETE POZO 
 / Express Metropolitano  
En una productiva reunión de trabajo y propuesta con la Asociación de Taxistas Alianza y Libertad, el candidato a 
la diputación federal por el PRI, Manuel Pozo Cabrera, se comprometió a robustecer y optimizar la condición de los 
trabajadores del volante particularmente en materia de seguridad y servicios de salud. 
 
PROPONE G. ZEPEDA QUE LA CIUDADANÍA ELIJA DELEGADOS 
 / Noticias (P.4) 
Necesario reformar Ley Orgánica Municipal para que la elección de los delegados y subdelegados sea sólo por 
votación del ciudadano, aseguró Gustavo Zepeda Ruiz, candidato a diputado local por el VII distrito del PRI-PVEM. 
“La actual administración de Corregidora designó a quienes hoy son delegados, lo que solo ocasiona que los 
habitantes no los conozcan y no confíen en ellos.” 
 
 
 
PT 
 
 
 
CQ 
 
 
QI 
 
NIETO AYUDÓ A RÍOS: AGUILERA  
/ Noticias - Rubén Pacheco (P.6 ¿Quién sigue?) 
Luego de la resolución a favor de la candidatura de Adolfo Ríos por parte de la Sala de Monterrey; José Luis 
Aguilera Ortiz aseveró que la decisión se debió a la influencia del extitular de la Fepade, Santiago Nieto, quien en 
días pasados se sumó al proyecto de Morena. 
 
 
 
 
INDEPENDIENTES 
 
PROPONE LUIS GABRIEL OSEJO 10 ORUGAS PARA TRANSPORTE PÚBLICO 
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 / Rotativo 
Luis Gabriel Osejo, se comprometió a adquirir, en una primera etapa, 10 orugas como medio de transporte público 
para beneficiar a los sectores vulnerables de la capital. 
 
ACUSA EXESPOSA A LUIS GABRIEL OSEJO DE PRESUNTA VIOLENCIA Y MALTRATO 
 / ADN Informativo / Inqro  
Dorina Sandoval Osorio, expareja del hoy candidato a presidente municipal de Querétaro por la vía independiente, 
Luis Gabriel Osejo, acusó al aspirante de negarse a cumplir con el pago de una pensión alimenticia, así ser víctima 
de presunta violencia física y psicológica. 
 
SEGURIDAD, DEMANDA DE LA GENTE: MACIAS 
 / Plaza de Armas (P.6) 
El tema de la inseguridad, es la inquietud más latente de los sanjuanenses, advirtió el candidato Antonio Macías 
durante su recorrido por las colonias Nogales y Manantiales de San Juan del Río. Mencionó que durante su 
recorrido de puerta en puerta ha escuchado de cerca a la ciudadanía quien ha expresado insegura aun en el 
interior de sus domicilios.  
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: DESTAPAN ESTAFA CON BOLETOS MUNDIAL  
Infracciona la Profeco en Querétaro a una agencia de viajes pòr ofertar paquetes para el mundial de fútbol de Rusia 
sin autorización. (DQ principal) 
 
N: ATROZ CRIMEN  
Asesino se hizo pasar por paciente para ultimar al galeno. (N principal) 
 
AM: PENDIENTES, 12 REGLAMENTOS CAPITALINOS  
Restan 9 sesiones ordinarias de Cabildo, a realizarse el 29 de mayo, además de dos en junio (12 y 26), julio (10 y 
24) y septiembre (11 y 25); el 25 de julio, una solemne cuando celebra el aniversario de la ciudad. (AM principal) 
 
PA: EJECUTAN A MÉDICO  
Un desconocido baleó mató al Doctor Rafael Sánchez Usabiaga en el interior de la Clínica Médica Fértil, de Paseo 
Constituyentes. (PA principal) 
 
EUQ: IMPACTARÁ TRATADO A 35% DE EMPLEO EN SECTOR CALZADO  
Más de 60 plazas se perderán en el estado, prevén. Guanajuato y Jalisco serán los más afectados. (EUQ principal) 
 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
 
 
 

PODER EJECUTIVO 
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Nueva mesa directiva de Abogados 
 / Diario de Querétaro / Diario de Querétaro (P.1  y P.2 Círculos) / El Universal Qro (P.17)  
Héctor Eduardo García Segura rindió protesta como Presidente reelecto de la Barra Queretana Colegio de 
Abogados. Los acompaño Juan Martín Granados, secretario de Gobierno en representación del gobernador del 
estado, Francisco Domínguez Servién.  

 
 
 

MUNICIPIOS 
 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
 
 
 
 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q – PRIVADO 
Las campañas políticas normalmente en algún momento se vuelven una lucha de lodo y siempre los competidores 
se hacen llamados a la civilidad y a las buenas prácticas pero siempre hay temas que de lo privado pasan a lo 
público. La campaña a la presidencia municipal de Querétaro, ya tomó otro rumbo y es que al candidato 
independiente Luis Gabriel Osejo, un tema personal justo en este momento es público y le llega “casualmente” en 
un momento de campaña, lo cierto es que en estos tiempos de apertura y de transparencia en muchos temas y que 
las redes sociales ventilan la vida de las personas (obvio hasta donde uno mismo lo permita). La llamada Guerra 
Sucia, se puede hacer presente en cualquier campaña y nadie la puede controlar y los candidatos tampoco pueden 
asegurar que no sucederá; esperemos que en lo que resta de campaña no se presenten actos de guerra sucia en 
cualquiera de sus modalidades. Lo cierto también es que los personajes públicos están sujetos a un escrutinio 
terrible por parte de los ciudadanos e insisto las redes sociales no perdonan y no tienen límites. Hasta ahora no 
hemos visto situaciones que impacten denigrando a personas o manchando reputaciones de manera contundente; 
esperemos que no suceda y que los candidatos y sus equipos no caigan en la tentación de jugar de esa manera y 
por ese camino para buscar hundir al adversario. En Querétaro, se puede hablar históricamente de un 
comportamiento “normal” en campañas políticas pero la lucha por el poder es siempre una gran competencia en la 
que se juegan muchas cosas y nunca se sabe. Las redes sociales son toda una novedad en esta campaña y 
estaremos por ver el comportamiento de esta arena sin reglas y sin escrúpulos que son las redes sociales y la gente 
que las manipula. De Rebote. La separación de basura en Querétaro, es un tema que no puede avanzar y es que 
desde hace años se supone que la basura era separada pero resultó una mentira; hoy después de que fue 
inaugurada una planta para la separación de residuos, esta sigue parada y sin dar servicio. (DQ 3) 
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DESDE LOS BALCONES 
Por Sabino Medina  
Gilberto Herrera vs Mauricio Kuri. El joven aspirante al Senado de la República por el Estado de Querétaro, el 
doctor Gilberto Herrera Ruiz, tiene una diferencia fundamental respecto de sus oponentes, no responde a intereses 
corporativos, ni burocráticos, es un hombre común y corriente tan sólo con sus elevados atributos científicos y 
académicos; y como tal contiende en la vida pública de Querétaro y del país. Hay que afirmar esto, toda vez que 
uno de sus oponentes, destacado hombre de las camarillas municipales, espacios en donde se apropian inmensos 
recursos públicos para tornarlos propios, expresa que el ex rector de la UAQ se equivocó de partido. Si toda tesis 
tiene sus antítesis, tendría que admitirse, en todo caso, ¿que el partido que lo postula se equivocó de individuo y de 
personaje? Asunto constitucional si acaso. Para quien así reprueba la praxis de otros partidos, menos en el propio 
en el que milita, debería decirnos, qué atributos universales o generales y si quiere históricos, le corresponden en 
exclusiva a su partido, el que ha tomado como su hacienda propia, (feudalismo electoral) casi la totalidad de los 
municipios del Estado de Querétaro y la mayoría del poder legislativo y ejecutivo, además de todos los cargos de la 
administración pública, que ni las dictaduras más férreas alcanzan con tanta exclusividad. Pretende, acaso el 
 candidato Mauricio Kuri, que el  rector tomará el partido de quienes le niegan y le reducen el presupuesto a la 
UAQ. Lo anterior sí sería un despropósito social, negación que el PAN enarbola como una de sus múltiples 
vergonzosas negaciones históricas. Como las campañas políticas se desarrollan, casi todas, en la abstracción 
generalizada con que se disfrazan y se diluyen los intereses particulares de unos cuantos, conviene objetarle al 
candidato Mauricio Kuri, que mejor nos hable de su propia gestión en el Municipio de Corregidora y nos diga qué 
enseñanzas, relaciones e intereses económicos encontró, de los que sale tan airoso a ponerle tache a uno de los 
mejores Rectores que ha tenido la UAQ. No hay nada singular en la personalidad de Gilberto Herrera Ruiz, como no 
sea el de ser un ser humano, un hombre social como todos los habitantes de Querétaro y con una vocación de 
servicio y orientación política hacia la comunidad en que vive. Gilberto Herrera No tiene camarillas ni sirve a 
camarillas de interés alguno, tal vez por eso no le agrade a su antagonista verlo en la política sin la cartera o la 
cartilla resellada por los grupos familiares de la derecha y la ultraderecha en que Kuri milita. Podríamos 
materializar el subjetivismo sagrado que dicen poseer estos grupos y tales intereses; pero eso significa meternos 
en el camino tortuoso de los intereses privados, monopólicos de cada personaje del oportunismo político en turno 
lo que parece conviene y acepta como su particularidad más específica de don Mauricio Kuri. El ex rector de la 
UAQ, para bien, no ha necesitado cobijarse a ultranza, bajo ningún interés partidario cualesquiera, simplemente 
porque su desarrollo social personal lo hizo con su esfuerzo y en diversas instituciones de enseñanza superior 
nacionales y extranjeras y eso le basta. El ex rector de la UAQ, es una avis rara en la política local y algún día en lo 
nacional, por la visión educativa y científica que tiene del quehacer universitario y tecnológico. Los jóvenes lo 
entienden, los muchachos y los maestros, una enorme mayoría lo siguen y lo respaldan, es un  producto social de la 
UAQ y de la juventud de Querétaro, como antes lo fue de un proceso nacional de transformación que no se haya 
cancelado. ¿Quién se ha equivocado de partido, SEÑOR kURI? Los que se introducen a cualquier sótano de la 
política estatal del momento para ahí hacerse de mulas, como dicen que lo hace “Pedro el bueno”. ¿Quiere debate? 
En “Plaza de Armas” lo espero sin mitos y sin mistificaciones. Todos somos parte del todo, pero no revueltos, ¿a 
poco no? (PA 5) 
 
BAJO RESERVA 
TRICOLORES DIVIDIDOS. Nos comentan que en Pedro Escobedo el PRI está bastante dividido por la decisión de 
que Alonso Landeros vaya por su tercera campaña para la presidencia municipal. Ayer, nos dicen, se realizó una 
reunión con candidatos de varios partidos políticos en la Unión de Ejidos; sin embargo, los candidatos priístas 
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Alonso Landeros y Juan Carlos Piña (esposo de la alcaldesa Beatriz León y candidato a la diputación local) no 
fueron convocados, pues los ejidatarios aseguraron que no han apoyado al campo y solamente quieren 
perpetuarse en el poder. Uno de los inconformes fue Francisco Perrusquía Nieves, quien, a pesar de ser priísta 
desde hace muchos años y líder del sector agrario en ese municipio, pidió voto de castigo para los candidatos 
tricolores. TAMBIÉN EN EL PAN HACE AIRE .Nos comentan que algunos de los panistas que están en campaña se 
desviven por agradar a los comerciantes del Centro Histórico y para conseguirlo hacen de todo, incluso echarle un 
poquito de tierra a los personajes polémicos de su propio partido. Nos platican que en un encuentro con los 
locatarios del centro, la candidata a senadora Lupita Murguía los consolaba diciendo algo como “ustedes no se 
preocupen por lo que pasó en la actual administración; Marcos ya se va, él ya se va”.  RECONOCIMIENTO AL 
EJÉRCITO. Nos cuentan que el próximo miércoles la legislatura local llevará a cabo una sesión solemne en la 
explanada del Querétaro Centro de Congresos (QCC), sede de la exposición Fuerzas Armadas... Pasión por servir a 
México. En la sesión, que será la última que encabece Antonio Zapata Guerrero como presidente de la mesa 
directiva, se le entregará un reconocimiento a las Fuerzas Armadas por su labor y entrega al pueblo de México. 
(EUQ 2) 
 
TABLERO 
Por  Sergio Arturo Venegas 
TSUNAMI. Así se prevé el efecto López Obrador a 35 días de las elecciones, como el de Fox en 2000. Hay grandes 
similitudes, pero especialmente dos: Hartazgo y un candidato para resolverlo todo, todo. Bueno, esa es la 
percepción general, en la calle, en los medios y hasta en los círculos del poder. Fuentes consultadas por PLAZA DE 
ARMAS, El Periódico de Querétaro, ven en primer lugar en las preferencias electorales al Movimiento 
Regeneración Nacional en la mayoría de los estados y distritos del país. Dominaría Morena en casi todas las 
circunscripciones federales, con excepción –ojo- de la segunda, la de Querétaro, Guanajuato, San Luis Potosí, 
Aguascalientes, Coahuila, Tamaulipas y Zacatecas, con cabecera en Nuevo León, con preminencia del Partido 
Acción Nacional. El Revolucionario Institucional, que tiene en José Antonio Meade un gran candidato, estuvo 
pésimamente dirigido a nivel nacional por el ya ido Enrique Ochoa Reza y por dirigentes estatales como el de aquí, 
Juan José Ruiz. Por gente así aparece en tercer lugar en la mayoría de las encuestas, peleando el segundo con el 
queretano Ricardo Anaya, a pesar de estar en el poder federal, lo que sin duda le ha pesado mucho por la baja 
calificación del gobierno. Tan grave es la situación para el PRI que de las nueve gubernaturas en juego –ocho 
estados y la Ciudad de México- sólo se le ven posibilidades de ganar Yucatán. Morena ganaría cinco o seis, según 
los cálculos. Y es que la marca de El Peje ha incidido hasta en Querétaro, tradicionalmente bipartidista y en donde 
la disputa había sido siempre entre el PAN y el tricolor. Algunos candidatos de Morena tienen arrastre personal, 
como el ex rector de la UAQ Gilberto Herrera Ruiz que va por la senaduría y el ex portero del América, Adolfo Ríos, 
que busca la alcaldía capitalina. Otros no, como Jorge Lomelí en El Marqués o la petista Gabriela Moreno en 
Corregidora. Sin embargo los más optimistas partidarios de Morena creen que el efecto López Obrador puede 
alcanzarles y que, como Fox en el 2000, ganen todos o casi. El tema tiene muy preocupados a los gobernantes 
priistas del país y panistas del estado, en donde –se dice- apuestan a la operación y movilización del “Día D” y la 
insuficiente cobertura de casillas por parte del Movimiento Regeneración Nacional para defender sus triunfos. Un 
funcionario federal, cuyo nombre me reservo por obvias razones, comentó a este columnista que el problema es 
que el gobierno local está pensando más en el 2021 que en el 2018. Aquí la pesadilla de Pancho Domínguez se 
llama Gilberto Herrera. Y es parte del Tsunami. -BLANCAS Y NEGRAS- Atípico. Los taxistas, agentes receptores y 
transmisores de información, captan diariamente las opiniones de la gente sobre las elecciones que vienen. En 
general dicen que ganará El Peje y que aquí la capital queretana está muy peleada entre Pancho Pérez Rojas, El 
Arquero de Cristo y Luis Bernardo Nava. Sin embargo, este viernes, me tocó un taxista de los amarillos que votará 
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por Jaime Rodríguez El Bronco para la Presidencia de la República y por Luis Gabriel Osejo para Querétaro, porque 
los partidos no cumplen. En esas estábamos cuando la sala electoral de Monterrey rechazó las impugnaciones en 
contra de la candidatura de Adolfo Ríos, aspirante de Morena para la capital, avalando su residencia, con lo que el 
marcador se puso 3-0 a favor del ex futbolista, porque ya les había ganado dos juegos locales a los de 
Convergencia, Querétaro Independiente y el PRI. Además de lo político, en donde las cosas nomás no se les dan el 
Palacio, ahora hay evidencias de descuido en lo económico, a juzgar por la denuncia hecha por la Asociación de 
Colonos del Parque Industrial Bernardo Quintana, uno de los más antiguos y emblemáticos del Estado, en donde 
280 empresas (en la que laboran unos 18 mil trabajadores) carecen de servicios públicos. El problema puede 
reventarle a Sedesu y muestra que el paraíso de las inversiones no lo es tanto. A los espectaculares y pantallas que 
muestran los rostros y ofertas de los candidatos a los cargos de elección popular, ahora hay que agregar los 
anuncios con imágenes en los camellones y postes de la zona metropolitana que muy probablemente estén 
violando la normatividad electoral y el uso de los espacios municipales. Por cierto: ¿sabe usted qué es peor que ver 
a Eric Salas, candidato del Partido Acción Nacional a una diputación local, por cuarta ocasión? Descubrirlo en la 
grosera publicidad en las banquetas hechas para la circulación de las personas. La guerra entre los partidos está a 
todo lo que da y no debe espantarnos, pero algunas cosas rayan en la irracionalidad. ¿A quién se le ocurre que la 
Feria de San Juan del Río pueda ser un acto anticipado de campaña y violatoria de la ley electoral. Ni modo de 
cambiar el día de San Juan o la celebración tradicional del pueblo porque supuestamente beneficia a Memo Vega, 
alcalde con licencia y aspirante a la reelección. Que porque se anuncia el Ayuntamiento 2015-2018. No se miden. 
Denunciaron ambientalistas el plan de autorizar 19 cambios de uso de suelo en la capital queretana, pero el asunto 
fue congelado luego de que Alejandro Ángulo hiciera la revelación en PLAZA DE ARMAS, periódico que tiene copia 
de todos los dictámenes. -EL HISTORIETARIO- El Pollo. Personaje irrepetible, exitoso empresario y taurino como 
el que más, Juan Arturo Torres Landa se ha dedicado a trabajar por Querétaro y a construir, con sus hermanos y 
socios, algunos de los principales desarrollos urbanísticos en Jurica y Juriquilla. En el ámbito político ha tenido una 
clara definición, como su padre el ex gobernador de Guanajuato Juan José Torres Landa, por el PRI, pero en el 
ámbito de los toros es plural. Ha sido amigo de los principales toreros y es una verdadera autoridad en la materia, 
tanto que pudo traer hace cuatro años a José Tomás a su plaza y en días pasados el matador de moda Roca Rey le 
brindó un toro en Las Ventas, de Madrid, en el marco de la feria más importante, la de San Isidro. En esa plaza hace 
años él y otros amigos entrañables, como José Oleszcovsky “Yogüi” (qepd) fueron echados tras sostener una riña 
con aficionados españoles por defender a El Zotoluco, luego de una mala lidia. Manolo Martínez, Jorge Gutiérrez, 
Eloy Cavazos, Curro Rivera, Pablo Hermoso de Mendoza y don Juan Silveti, la leyenda, por citar a algunos de los 
matadores más famosos y todos los ganaderos de renombre, han sido sus amigos. También los presidentes de 
México y todos los gobernadores de Querétaro. Leal a su divisa ha estado en el PRI en las buenas, en las malas y en 
las peores, por eso, hace unas semanas el candidato José Antonio Meade le hizo un gran reconocimiento en el Club 
de Industriales de Querétaro. Ya no hay de esos. -LA FRASE DE LA SEMANA- Duro. Investigaré los contratos, 
privatizaciones, licitaciones y cambios de uso de suelo de Marcos Aguilar: Pancho Pérez Rojas, candidato del PRI y 
PVEM a la presidencia municipal de Querétaro, en el debate de la Universidad del Valle de México. Miércoles 23 de 
mayo de 2018. ¡Thor! -JUGADA FINAL- Serenos, morenos. A los gobernantes panistas que piensan más en el 2021 
que en el 2018, cuando faltan 35 días para las elecciones, un angustiado y sexenal ¡JAQUE MATE! (PA 2) 
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